

**Zeitschrift:** Obstetrica : das Hebammenfachmagazin = Obstetrica : la revue spécialisée des sages-femmes  
**Herausgeber:** Schweizerischer Hebammenverband  
**Band:** 118 (2020)  
**Heft:** 6

**Vorwort:** Éditorial  
**Autor:** Feri, Yvonne

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 19.02.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Chère lectrice, cher lecteur

**P**our la plupart des mères, l'allaitement est un acte intuitif qui crée des liens uniques. Or nombre d'entre elles ne le considèrent pas simplement comme le prolongement naturel de la grossesse et de l'accouchement. Aussi les sages-femmes jouent-elles un rôle important pour que tout se passe bien dès le début. Lors des cours de préparation à la naissance, elles en transmettent les premières bases aux parents, puis elles sont présentes dans la salle d'accouchement pour initier et soutenir les premiers instants, essentiels, de la mise au sein après la naissance. Les sages-femmes guident aussi les mères à plus long terme, que ce soit à la maternité ou lors de leurs visites à domicile. Elles les encouragent à faire confiance à leur corps en les accompagnant durant les phases d'incertitude et de doute. Elles sont là quand l'allaitement est difficile, au besoin elles font appel à une conseillère en lactation et elles soutiennent les parents aussi lorsqu'ils souhaitent y renoncer. Tous ces aspects font partie inhérente de la formation de base et continue des sages-femmes.

Je suis heureuse que cette thématique soit approfondie dans la présente édition d'Obstetrica. Encourager l'allaitement, c'est identifier et anticiper les problèmes potentiels et empêcher ainsi des souffrances inutiles. C'est comprendre les causes des douleurs qui lui sont liées et les traiter de manière ciblée. C'est aussi contribuer à éviter son abandon précoce. Un autre article est consacré au rôle important que jouent les sages-femmes dans le prélèvement de colostrum avant la naissance. Nous apprendrons aussi quelle est l'incidence du surpoids sur l'allaitement et comment les pharmaciens-ne-s s'engagent en faveur de l'initiative «Pharmacies amies de l'allaitement».

Allaiter, c'est assurer la base de la bonne santé des bébés et de leurs mères tout au long de leur vie. Économiquement avantageux, le lait maternel est particulièrement précieux dans notre monde en proie aux inégalités, aux crises et à la précarité. La nutrition, la sécurité alimentaire et la lutte contre la pauvreté figurent parmi les objectifs principaux que poursuivent les Nations unies en termes de développement durable, tout comme la Suisse.

Cordialement,



**Yvonne Feri**

«**Économiquement avantageux, le lait maternel est particulièrement précieux dans notre monde en proie aux inégalités, aux crises et à la précarité.**»



**Yvonne Feri,**  
Conseillère nationale, présidente du  
Conseil de fondation de Promotion  
allaitement maternel Suisse.